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Presidente Boric reconoce que "ha habido irregularidades en el proceso" 
de entrega de pensiones de gracia

SII asegura 
que municipios 
de Valparaíso, 
Viña del Mar y 
Concón tienen 
información para 
cotejar permisos 
de obras en 
edificios

Santiago 
Wanderers 
ya tiene 
programación 
para las primeras 
cinco fechas del 
Ascenso

¿Luis Mella a la 
Alcaldía de Quillota? 
Ex concejal Mauricio 
Ávila deja a un lado 
los "rencores" y 
asegura que esta vez 
lo apoyará

"Llegó el momento 
de iniciar un 
nuevo camino": 
Expresidente Ricardo 
Lagos anunció su 
retiro de la vida 
pública

68 FALLECIDOS EN LISTAS DE 
ESPERA Y MÁS: LAS SERIAS 
FALENCIAS QUE DETECTÓ 
CONTRALORÍA EN EL HOSPITAL 
CARLOS VAN BUREN DE VALPARAÍSO 
- También se detectaron errores en la migración de datos, egresos de listas de espera sin 
respaldo en las fichas clínicas y más de 33 mil casos pendientes de resolución son otras de las 
situaciones detectadas en un auditoría realizada por Contraloría al hospital base porteño.
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P roducto del aumento en 
las listas de prestaciones 
médicas pendientes de 
atención, derivadas de 

la pandemia del Covid-19, la Con-
traloría Regional de Valparaíso 
realizó una exhaustiva auditoría 
en el Hospital Carlos van Buren, 
tomando en consideración tam-
bién que éste es el que presenta un 
mayor número de intervenciones 
quirúrgicas pendientes en la red del 
Servicio de Salud Valparaíso - San 
Antonio (SSVSA).

Según consigna el órgano de 
control en su Informe Final Nº 84, 
de 2023, documento de 63 páginas 
al cual accedió Puranoticia.cl, el ob-
jetivo de la investigación era audi-
tar la lista de espera No GES por 
consulta de nueva especialidad e 
intervenciones quirúrgicas, al 31 
de diciembre de 2021, sin perjuicio 

68 fallecidos en listas de espera y 
más: Las serias falencias que detectó 
Contraloría en el Hospital Carlos van 
Buren de Valparaíso

de incorporar periodos posteriores 
cuando se estimó necesario anali-
zar, así como comprobar la existen-
cia de los antecedentes de respaldo 
que justifican la salida de dicho re-
gistro.

Antes de detallar los resultados 
del informe, vale precisar que el Mi-
nisterio de Salud define el tiempo 
de espera como el lapso entre la 
fecha de entrada a la lista de es-
pera y la fecha de salida, enten-
diendo la primera aquella en la cual 
“se indicó la realización de la aten-
ción, es decir, una evaluación de 
especialidad, una intervención qui-
rúrgica o un determinado procedi-
miento” y la segunda como “aquella 
en la cual se realizó la atención, o se 
identificó alguna de las otras cau-
sales de salida”.

MIGRACIÓN DE DATOS

Una de las primeras conclusio-
nes a las que arribó Contraloría fue 
que se comprobó que unas 3 mil 
interconsultas fueron mal ingre-
sadas en la migración de datos 
del sistema Intersystems al Sis-

También se 
detectaron errores en 
la migración de datos, 
egresos de listas de 
espera sin respaldo 
en las fichas clínicas 
y más de 33 mil 
casos pendientes de 
resolución son otras 
de las situaciones 
detectadas en un 
auditoría realizada 
por Contraloría 
al hospital base 
porteño.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/68-fallecidos-en-listas-de-espera-y-mas-las-serias-falencias-que
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tema Experto. Consultada la jefa 
del Subdepartamento de Adminis-
tración de Información en Salud, 
Subdirección de Gestión Asistencial 
del SSVSA, sobre las medidas efec-
tuadas para corregir la situación 
advertida por el equipo SIDRA, cabe 
hacer presente que no se obtuvo 
respuesta, por lo que se desconoce 
la situación actual de las precitadas 
3.000 interconsultas mal migradas.

Además, se advirtieron nueve 
egresos de la Lista de Espera No 
GES bajo las causales de “Aten-
ción por telemedicina” y un egre-
so ́por “Atención por Hospital Di-
gital”, la cuales no aplican en ese 
recinto, y sumado a que el hospital 
informa la falta de trazabilidad de 
los registros, debido a deficiencias 
en la migración de los datos.

Por ambos hechos, la Contralo-
ría estableció que tanto el Hospital 
Van Buren como el Servicio de Sa-
lud deberán coordinar acciones 
para aclarar y dar solución a los 
problemas de migración detec-
tados, cuyo estado de avance se 
deberá informar en 60 días hábi-
les, por medio del Sistema de Se-
guimiento y Apoyo del órgano de 
control.

También se comprobaron egre-
sos de la lista de espera sin con-
tar con el respaldo suficiente en 
la respectiva ficha clínica. Debido 
a esto, el Hospital Carlos van Buren 
y el Servicio de Salud de Valparaí-
so deberán efectuar las gestiones 
para "aclarar y regularizar las si-
tuaciones observadas", además de 
adoptar las medidas para que los 
egresos de la lista de espera cuen-
ten con toda la información de res-
paldo.

PENDIENTES DE RESOLUCIÓN

Otra de las conclusiones deve-
la la existencia de 33.053 casos 
pendientes de resolución al 31 de 
marzo de 2022 en la Lista de Es-
pera No GES, con tiempos de espe-
ra de entre un mes a cuatro años. 
De estos más de 30 mil casos casos 
pendientes de resolución, se deter-
minó que 293 (0,89%) presentan 
una antigüedad superior a 4 años; 
18.824 (57%), llevan en ese regis-
tro entre uno y cuatro años; 12.266 
(37%), llevan entre 1 y 11 meses; y 
1.670 (5%), tienen menos de un mes 
en ese listado.

Frente a esto, la entidad que fis-
caliza a los órganos del Estado de-
terminó que el Hospital Carlos van 
Buren deberá remitir los antece-
dentes que permitan establecer la 
reducción informada, de los casos 
que conforman la lista de espera.

Luego, se verificó que el tiempo 
entre la fecha de ingreso del caso 
y la salida de la Lista de Espera No 
GES, al 31 de diciembre de 2021, fue 
entre 0 y 5.284 días egresados por 
causales médicas; entre 0 y 4.678 
días, por causales administrati-
vas; entre 0 y 2.395 días, por cau-
sal de fallecimiento; y más de 365 
días, por causal de no pertinen-
cia. Por esto, también se le ordenó 
adoptar medidas para disminuir los 
tiempos de espera.

CASOS SIN REGISTRAR

El Informe Final Nº 84, de 2023, 
también detalla que se advirtió la 
existencia de 17.971 casos abier-
tos y pendientes de ingreso en 
la Lista de Espera No GES; y 7.105 
casos egresados bajo la causal 
«Atención Realizada», los cuales 
no fueron registrados en la citada 
lista de espera de la plataforma SI-
GTE.

De igual forma, se comprobó que 
505 de estos casos corresponden 
a números de RUT inválidos y aso-
ciados a la atención de personas 
extranjeras, motivo por lo que se 
le ordenó al recinto de salud que 
adopte las acciones que permitan 
ingresar al sistema SIGTE las refe-
ridas interconsultas, materia que 
deberá ser informada en el plazo 
de 60 días hábiles, por medio del 
Sistema de Seguimiento y Apoyo de 
Contraloría.

Pero además, también se verifi-
có que la base de datos del SIGTE 
tiene algunos campos incomple-
tos, además de deficiencias en 
el registro de datos, como incon-
gruencias en el RUN, ingreso de 
casos antiguos y omisión de datos 
de contacto del paciente. Al igual 
que en la observación anterior, se 
le ordenó al Hospital Carlos van 
Buren de Valparaíso que establezca 
mecanismos de revisión periódica 
a la integridad de la información y 
de los sistemas internos o institu-
cionales.

MÁS FALENCIAS

La auditoría de Contraloría tam-
bién detectó que existen 1.214 ca-
sos con resolución que no permi-
ten ser cerrados en el SIGTE por un 
error en el sistema informático.

Uno de los datos más preocu-
pantes es que hay 68 pacientes 
fallecidos que permanecen en la 
lista de espera pendiente de re-
solución, motivo por el cual tanto 
el Hospital Van Buren como el Ser-
vicio de Salud deberán efectuar las 
gestiones para regularizar en el sis-
tema SIGTE los registros erróneos y 
los casos detectados de pacientes 
fallecidos, lo que deberá validar 
la Unidad de Auditoría Interna del 
centro asistencial porteño e infor-
mar paralelamente a la Contraloría.

También se detectaron médicos 
no inscritos en el registro de pres-
tadores individuales de salud de 
la Superintendencia de Salud y/o 
sin registro en SIAPER, por lo que 
también se le ordenó al Van Bu-
ren informar sobre el estado de la 
inscripción de estos profesionales, 
como asimismo gestionar con el 
SSVSA el estado en que se encuen-

tran los profesionales individuali-
zados en el informe.

La última observación dice re-
lación con los reclamos en materia 
de lista de espera, las cuales tienen 
una demora de respuesta de has-
ta 277 días.

Por este hecho, la Contraloría 
Regional de Valparaíso instruyó al 
Hospital Carlos van Buren a que dé 
cumplimiento a las medidas com-
prometidas para efectuar mejoras 

al proceso, a objeto de ajustarse a 
los plazos de respuesta de recla-
mos. Dicha situación, al igual que 
todas las otras falencias observa-
das y obligadas a subsanar, serán 
verificadas por parte de la Unidad 
de Auditoría Interna del centro 
asistencial y, de forma paralela, ser 
informadas a través del Sistema 
de Seguimiento y Apoyo al Cum-
plimiento del ente fiscalizador del 
Estado.
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¿Luis Mella a la Alcaldía de Quillota? Ex 
concejal Mauricio Ávila deja a un lado 
los "rencores" y asegura que esta vez 
lo apoyará

A lejado de la vida muni-
cipal durante el último 
tiempo y actualmente 
de vacaciones, el ex-

concejal y excandidato a alcalde, 
Mauricio Ávila Pino, quiso hacer 
borrón y cuenta nueva tras la bo-
chornosa derrota de la DC en Qui-
llota en las anteriores elecciones y 
decidió apoyar con todo al exalcal-
de Luis Mella si es que finalmente 
decide ser candidato a la Alcaldía, 
tal como lo dio a entender en entre-
vista de la semana pasada.

Y es que en la Elección Municipal 
anterior, Mella se enojó tanto con la 
Democracia Cristiana tras enterar-
se que había sido acusado ante el 
Tribunal Supremo (TS) por no dar su 
apoyo al concejal Ávila –carta de la 
exfalange para la alcaldía en 2021–, 
pero sí al independiente Óscar Cal-
derón, que renunció a su militancia. 
El resultado de todo este embrollo 
es que quien terminó ganando Qui-
llota fue el "delfín" de Mella enton-
ces, perdiendo así la DC uno de los 
municipios más importantes para 
su sector.

Hoy, tres años después, parece 
que los rencores han quedado de 
lado. El presidente regional de la 
DC, Roy Crichton, expresó su vo-
luntad de que sea el doctor Mella 
la carta de la tienda para recuperar 
Quillota luego de que éste plan-
teara su interés en volver al cargo, 
y –sorpresa para varios– Ávila tam-
bién anunció que se cuadrará con 
su partido y apoyará al exalcalde en 

su campaña para regresar al sillón 
edilicio... si así se decide. 

Sin embargo, aunque tuvo bue-
nas palabras para Mella, de todas 
formas contó que está analizando 
aún varias posibilidades para vol-
ver a la vida política, ya sea en la 
Alcaldía quillotana –lo cual podría 
abrir paso a unas eventuales pri-
marias internas–, en el Consejo Re-
gional de Valparaíso, lugar donde 
actualmente está el hijo del exal-
calde, Cristián Mella, representan-
do a la provincia o, incluso, en otras 
alcaldías vecinas.

"Creo que su candidatura es una 
decisión personal que él 
(Luis Mella) tiene que 

evaluar. Desde el punto de vista de 
mi rol como exconcejal y militan-
te del partido, Luis Mella ha sido el 
ejemplo de muchos en torno a lo 
que es un humanista cristiano. Na-
die podría dudar eso, además de 
haber tenido un buen desempeño 
como Alcalde durante todo el tiem-
po que estuvo en la ciudad", dijo 
Ávila a Puranoticia.cl. 

El presidente regional de la 
DC dijo públicamente que van a 
apoyar a Mella si se decide. ¿Se 
sumará a ese apoyo, tras lo ocu-
rrido?

- Siempre he sido un demócra-
ta cristiano disciplinado, frente a 
los escenarios buenos, complejos y 
siempre he sido de la consideración 
de que cuando el partido decide 
algo es por el bien del partido, de 
las ciudades y de cada una de las 
comunidades en las cuales quiere 
hacer su aporte. Si el partido deter-
mina lo que determine, siempre voy 
a estar en función de respetar, de 
ser un caballero en términos políti-
cos. Si sumarme a los apoyos, es un 
tema que hay que ir construyendo 
día a día. No tengo ningún reparo 
frente a ninguna candidatura que 
se pueda presentar, todos somos 
libres y soberanos de plantear 
nuestros intereses y el partido hoy 
ha dado luces de construir una de-
cisión y, frente a eso, evidentemente 
uno tiene que estar a la altura de lo 
que el partido establezca.

¿Entonces buscará ser candi-
dato a la Alcaldía también? ¿Está 
dispuesto a ir a primarias?

- Yo estoy en un periodo de re-
flexión. Mucha gente me ha pedi-
do que me presente. Quillota no 
está en un buen momento en su 
contexto general, en el marco de 
la gestión, yo soy crítico de la ges-
tión que se ha hecho. En el plan 
que construimos con la ciudadanía 

Pese a que el exal-
calde se fue de la DC 
previo a la elección 
anterior, luego que el 
partido se cuadrara 

con el entonces con-
cejal, Ávila decidió 
seguir la línea de la 
tienda que ya brinda 

su respaldo al doc-
tor. Sin embargo, 

no cierra la puerta 
a una posible prima-

ria, a ir por el Consejo 
Regional e incluso 

asegura que 
le han pedido 
postular por la 
Alcaldía de La 
Cruz.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/luis-mella-a-la-alcaldia-de-quillota-ex-concejal-mauricio-avila-deja-a
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cuando presentamos la candidatu-
ra anterior, tenía muchas acciones 
orientadas a fortalecer el trabajo 
comunitario, deportivo, social, los 
grandes proyectos, el apoyo al em-
prendimiento, el desarrollo turísti-
co, el mejoramiento con énfasis en 
materia de seguridad ciudadana, la 
revitalización del centro, el trabajo 
patrimonial, el desarrollo histórico 
de Quillota, la salud, educación, el 
centro de bienestar para el adulto 
mayor... mucho de eso hoy no se 
ha visto nada, no se nos ha pedido 
tampoco poder aportar y en una 
democracia también la apertura a 
las ideas es un elemento necesario 
para construir una gestión sólida y 
que vea más allá, y creo que Quillo-
ta ha tenido hoy esa carencia.

En ese escenario, cuando la 
gente me pide que me presente de 
candidato a Alcalde, a Concejal, a 
Consejero Regional, la verdad es 
que lo que me transmiten es una 
confianza para poder evaluar dón-
de yo puedo ser un aporte y estar 
disponible para mi ciudad, para la 
gente, para sacar a Quillota de este 
letargo. No descarto nada, me pon-

go a disposición y cada día tiene su 
afán, y serán las circunstancias las 
que irán determinando. Disponible 
para lo que sea siempre, pero en el 
marco de lo que los distintos con-
textos formales vayan determinan-
do. Mi principal interés hoy es que 
Quillota vuelva a tomar la senda de 
trabajo que alguna vez logramos 
tener, y donde yo fui un actor activo 
también. Se extraña eso.

Las elecciones anteriores el 
exalcalde Mella dejó de militar 
en la DC tras el apoyo que el par-
tido le dio a su candidatura. ¿Qué 
le pareció eso y qué hará usted 
ahora?

- Tengo principios que marcan mi 
comportamiento y uno de esos es el 
respeto. Yo respeto las decisiones 
de las personas. Creo que la liber-
tad de acción, y quien haya tenido 
una definición al respecto está en 
su libre derecho, soy respetuoso de 
aquello. Cada uno tiene que hacer 
lo que realmente estime pertinen-
te según sus intereses, principios 
y convicciones. Lo que voy a hacer 
ahora es ponerme a disposición de 

mi partido, como siempre lo he he-
cho... una vez más.

Si Mella va como candidato, 
usted también y la DC apoya a 
Mella esta vez, ¿saldrá del parti-
do como lo hizo el exalcalde, bus-
cará primarias internas o será 
candidato en otro cargo?

- La vez anterior el candidato 
fue Calderón y el partido no apo-
yó a Calderón y fui yo, que era un 
Concejal con primera mayoría, tres 
periodos, y además DC. Por lo tanto, 
el escenario es distinto. Lo segundo: 
no me voy a salir del partido, bajo 
ningún punto de vista, porque es el 
partido cuyos principios a mí me 
representan, que es el humanismo 
cristiano, y en eso coincidimos con 
Luis Mella: los valores del humanis-
mo cristiano. De hecho, no puedo 
olvidar que fue él el que me cursó 
la invitación y me formó en ser un 
humanista cristiano y debo recono-
cerlo. Sobre si buscaré primarias o 
iré a otra candidatura, es un tema 
que el partido tiene que definir en 
base a las proyecciones. Las alter-
nativas que tengo son las que la 

gente me ha puesto sobre la mesa, 
esa ciudadanía que me pide que 
vuelva a la política y en ese ámbito 
han salido esas posibilidades, para 
Alcalde, Concejal, Consejero Regio-
nal e incluso a Alcaldías de otras 
comunas. Me han contactado, para 
ser súper honesto, de partidos de 
centro izquierda y de centro dere-
cha. 

¿Qué partidos de centro dere-
cha? ¿Y a qué otra comuna postu-
laría?

- En Quillota, hace un tiempo 
atrás, me contactaron desde la 
centro derecha en general. No voy 
a entrar en detalles, (pero era) para 
encabezar una candidatura a ni-
vel local. Eso es efectivo. Y siempre 
se me ha planteado el mirar otras 
comunas, principalmente La Cruz. 
Pero ahí yo soy respetuoso de quie-
nes están en ese ejercicio, tengo un 
vínculo de amistad personal con la 
antigua alcaldesa Maité Larrondo, y 
soy leal a esa amistad y cariño que 
le tengo. Pero yo descarto absoluta 
y categóricamente ir por otra co-
muna. Mi comuna es Quillota.

https://fronza.cl/producto/maxus-t60/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Red_Puranoticia&utm_id=Fronza_Maxus
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/luis-mella-a-la-alcaldia-de-quillota-ex-concejal-mauricio-avila-deja-a
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El historial de cuestionamientos de 
Cristián Gálvez, el recién confirmado 
director del Servicio de Salud de 
Valparaíso - San Antonio

C ristián Gálvez López 
fue confirmado por el 
presidente Gabriel Boric 
como director titular del 

Servicio de Salud Valparaíso - San 
Antonio (SSVSA) luego de sortear 
con éxito el concurso de Alta Direc-
ción Pública en el que participó.

El enfermero de profesión, titula-
do de la Universidad de Valparaíso 
(UV), con un magister en Derecho 
de la Salud y militante del Partido 
Comunista (PC) fue confirmado en 
el puesto que ejercía como subro-
gante desde julio del año 2023.

"Dentro de nuestras priorida-
des está el fortalecimiento del 
trabajo en la red. Hay más de 50 
establecimientos dependientes 
directa o indirectamente de nues-
tro Servicio de Salud, que están 
distribuidos en las 10 comunas 
–debido a la reciente incorpora-
ción de la comuna de Navidad– 
que requieren más y mejor traba-
jo de coordinación para mejorar 
las condiciones de salud de la po-
blación", indicó Gálvez.

Desde el Ministerio de Salud 
informaron que el proceso de se-
lección para proveer este cargo se 
inició en septiembre de 2023, con 
la publicación de la convocatoria. 
En total se recibieron 80 postula-
ciones. Tras las evaluaciones de los 
postulantes, el Consejo de Alta Di-
rección Pública entrevistó a nueve 
candidatos finalistas, elaborando 
la nómina que remitió al Presidente 
de la República para que efectuara 
el nombramiento.

Cabe recordar que Cristián Gál-
vez fue criticado desde el inicio de 
su gestión como subrogante, bási-
camente por quienes consideraban 
que su nombramiento en el cargo 
era una jugada del Partido Comu-
nista para quedarse con el SSVSA, 
cargo muy apetecido a nivel político 
debido a la visibilidad e importan-
cia que tiene en la región.

Y es que con cinco hospitales, 25 
Centros de Salud Familiar (Cesfam), 
una jurisdicción de 534 mil habi-
tantes y más de 5.600 funcionarios 
activos, el Servicio de Salud Val-
paraíso - San Antonio (SSVSA) es 
uno de los más grandes e impor-
tantes del país, pero también uno 
de los más apetecidos por el mundo 
político, como ya se dijo.

De hecho, la carrera por el cargo 
significó una pugna interna entre 
el Partido Comunista y el Frente 
Amplio, que también quería poner 
a uno de los suyos en dicho sillón. 
Se trata del médico Johan Álvarez 
Leiva, quien fuera jefe del Departa-
mento de Ges y Redes Complejas de 
la Subsecretaría de Redes Asisten-
ciales, independiente pero cercano 
al FA, cuyo nombre también generó 
resistencia al interior del Servicio de 
Salud.

En cuanto a los motivos para pe-
lear por este puesto estaba, como 
ya se dijo, la alta visibilidad que el 
cargo tiene, considerando la impor-
tancia del Servicio de Salud. Es así 
como –según fuentes de Purano-
ticia.cl– la intención era utilizar 
el SSVSA como plataforma para 

proyectar al próximo Senador 
por la región de Valparaíso, don-
de el nombre de la diputada Karol 
Cariola asoma como una de las po-
sibilidades fuertes.

Pero la figura de Cristián Gálvez 
López no sólo se queda en este en-
tramado político, sino que también 
fue blanco de una serie de críticas 
del diputado Andrés Celis, quien 
en conversación con Puranoticia.cl 
señaló en su oportunidad que "al 
parecer, el director quiere secues-
trar para el comunismo al Ser-
vicio de Salud Valparaíso - San 
Antonio, conformando un equipo 
a dedo, sin concurso alguno, con 
figuras tan cuestionadas como él 
y como la ex seremi Graciela As-
tudillo".

En otra ocasión, Celis apuntó 
contra el titular del SSVSA a raíz 
de la compra de equipamiento de 
unidades críticas para el Hospital 
Carlos van Buren de Valparaíso, 
las cuales no habían sido ejecu-
tadas al menos hasta fines de no-
viembre, pese a que en marzo de 
2023 el Gobierno Regional aprobó 
la entrega de $2.500 millones para 
materializar esta importante ad-
quisición para la zona.

El parlamentario sostuvo en esa 
oportunidad que "esta es una ne-
gligencia que va a repercutir en 
la comunidad, porque hará que 
llegue el invierno 2024 y pase 
lo mismo de cada año: unidades 
críticas saturadas" e incluso llegó 
a hablar de la posibilidad de estar 
ante un caso de notable abandono 

de deberes.
Es por todos estos motivos que 

el propio legislador solicitó a me-
diados de enero que el presidente 
Gabriel Boric designe de manera 
urgente al titular del Servicio de 
Salud; esto, debido a la crisis y des-
orden al interior del organismo 
y respecto a la paralización de 
obras y licitaciones fallidas, re-
cordando que ya han pasado más 
de seis meses desde que el servicio 
está sin una cabeza oficial.

Pero a estos enjuiciamientos se 
sumó también el diputado Tomás 
Lagomarsino, quien aseveró que 
"uno por años trabajando como 
médico en la región se preguntó por 
qué el Servicio de salud Valparaíso 
- San Antonio funcionaba tan mal. 
Y ya siendo Diputado, en mi rol fis-
calizador, uno se da cuenta por qué 
sucede esto. Y es porque hay una 
verdadera mafia dentro del Ser-
vicio de Salud Valparaíso - San 
Antonio, que no permite que este 
avance, que no permite que los 
proyectos se concreten". 

De hecho, Lagomarsino y Celis 
acudieron juntos a la Contraloría 
de Valparaíso para entablar una 
denuncia por todas las situaciones 
que estarían ocurriendo al interior 
del Servicio, como el uso de recursos 
en asignaciones de función crítica.

A las críticas incluso se sumó el 
presidente del Colegio Médico de 
Valparaíso, el Dr. Ignacio de la Torre, 
quien señaló a El Mercurio de Val-
paraíso que "me preocupa de so-
bremanera que su arribo sea nue-
vamente una oportunidad para 
instalar operadores políticos en 
vez de centrarse en las necesida-
des de salud de la población e ins-
talar a los mejores gestores de los 
puestos de la red de salud".

El enfermero de 
profesión fue 
confirmado por 
el presidente 
Gabriel Boric como 
titular del SSVSA, 
cargo que ostenta 
desde julio de 
2023 de manera 
subrogante, lo que 
le ha significado una 
serie de críticas de 
los diputados Celis 
y Lagomarsino, 
además del Colegio 
Médico Regional.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/el-historial-de-cuestionamientos-de-cristian-galvez-el-recien
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SII asegura que municipios de 
Valparaíso, Viña del Mar y Concón 
tienen información para cotejar 
permisos de obras en edificios

Titular del 
Servicio de 
Impuestos 
Internos de 
Valparaíso 
también aseguró 
que ya comparte 
esa información 
con las alcaldías 
y que no ha 
recibido 
solicitudes 
específicas para 
entregar más 
información, pero 
que está abierto 
a colaborar en 
posible catastro.

E l Servicio de Impuestos 
Internos (SII) de la región 
de Valparaíso aseguró 
que hace tiempo entregó 

información a los municipios de 
Valparaíso, Viña del Mar y Concón 
acerca del estado de las construc-
ciones en dichas ciudades y que, 
además, está dispuesto a colaborar 
en lo que sea solicitado por institu-
ciones del Gobierno para mejorar 
dichos registros y mejorar planifi-
caciones y fiscalizaciones.

Lo anterior lo aseguró a Purano-
ticia.cl luego de que destacados ar-
quitectos, agrupaciones y la comi-
sión de Ordenamiento Territorial y 
Borde Costero del Consejo Regional 
(Core) pidieran realizar un catas-
tro urgente de las construcciones 
del Gran Valparaíso, a propósito 
de lo ocurrido con el edificio Es-
meralda (conocido como edificio 
de la Intendencia) que no contaba 
con permiso de obras y funcionó 
por décadas; del edificio Kandins-
ky, cuyo permiso tenía objeciones 
y estuvo operativo por años hasta 
que un socavón amenazó las vidas 

de sus ocupantes; y el hotel Punta 
Piqueros, cuyo permiso de obras fue 
objetado por años por agrupacio-
nes ambientales y hace unos días, 
tras un largo litigio judicial, les fue 
ordenado demoler la construcción.

Una idea que generó consenso 
entre varios fue la de cruzar infor-
mación entre las bases de datos 
del SII con la que tienen las Di-
recciones de Obras Municipales 
(DOM) y el Ministerio de Vivienda 
y Urbanismo -ente al cual respon-
den las DOMs- para poder tener 
certeza de qué edificaciones real-
mente cuentan con permisos de 
obras municipales regulares y lega-
les, a fin de evitar futuras tragedias.

Así lo dijo el consejero regio-
nal Manuel Millones, presidente 
de la comisión de Ordenamiento 
Territorial y Borde Costero: "Los 
servicios públicos no comparten 
sus bases de datos y esa omisión 
afecta la gestión y eficiencia en la 
administración pública. En plena 
pandemia se nos presentó la di-
ficultad para hacer entrega de la 
ayuda social de manera focaliza-

da, entre otros ejemplos múltiples 
donde se revela esta falta de in-
teroperatividad entre las repar-
ticiones del Estado. En otro plano, 
están los catastros del SII y allí ellos 
tienen los roles y fotografías de to-
das las edificaciones y es así como 
hacen sus reevaluaciones para el 
cobro del pago de contribuciones 
y esa valiosa información bien po-
dría compartirse con otras entida-
des públicas para efectos de tener 
políticas públicas, como es el caso 
de la Direcciones de Obras para 
regularizar o colaborar en sanear 
y regularizar loteos irregulares, ya 
que levantar esa información por 
parte del Municipio -además del 
tiempo que demanda- también tie-
ne un costo asociado. Por lo pronto, 
el cruce de datos se puede trabajar 
con las mismas entidades vía con-
venio y con el respaldo de las uni-
versidades".

De hecho, el abogado Rodrigo 
Díaz Yuberó recordó que en una 
causa que tuvo en Laguna Verde 
"el SII hizo una revisión a través 
de drones de las propiedades que 

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/sii-asegura-que-municipios-de-valparaiso-vina-del-mar-y-concon-tienen
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están allí, en sitios que aparecen 
con destino agrícola. Son sitios 
grandes de un solo rol, de varias 
hectáreas, y lo que descubrieron fue 
que al interior de esos sitios con un 
solo rol hay múltiples propiedades 
que se han ido edificando a lo lar-
go del tiempo y lo que hicieron fue 
cambiar el destino de esos roles de 
agrícola a habitacional. Como con-
secuencia inmediata se genera la 
modificación del avalúo y por con-
secuencia del monto de contribu-
ciones, es decir, propiedades que no 
pagaban contribuciones o pagaban 
muy bajo, se les cobra una suma 
significativa". 

En tal caso, que usa como ejem-
plo, dichos sectores "siguen estan-
do fuera del plan regulador co-
munal, siguen estando en zonas 
de riesgo potencialmente inun-
dables, no cuentan con caminos 
pavimentados, con una sola posta 
rural para más de 20 mil perso-
nas. Es una situación inequitativa, 
desproporcionada y desde mi pun-
to de vista particular, arbitraria".

Sin embargo, respecto de la posi-
bilidad de aunar esfuerzos entre or-
ganismos del Estado para fiscalizar 
las obras, comentó que "hay cons-
trucciones muy antiguas o en zo-
nas de riesgo, y hay herramientas 
suficientes que exigen una ade-
cuada coordinación entre las Di-
recciones de Obras Municipales, 
la Seremi de Vivienda y el Servicio 
de Impuestos Internos que cuenta 
con los roles. La importancia de 
todo esto es cautelar la seguridad 
de las personas, pero nos vamos a 

enfrentar con el tema de los recur-
sos. Uno puede encontrarse con una 
desagradable sorpresa y constatar 
que, a lo mejor, en el Gran Valparaí-
so, hay una gran cantidad de edifi-
caciones que están en situación de 
irregularidad, que no cuentan con 
permiso o que tienen una serie de 
observaciones planteadas que no 
han sido resueltas, y si se ordenara 
la demolición, ¿quién la va a llevar 
a cabo? O si se decretara la expro-
piación, ¿tiene el Estado recursos 
para ello? Es una situación que nos 
compromete porque estamos obli-
gados a ponernos a la altura de lo 
que significa estar en el siglo XXI 
con las exigencias que ello implica, 
ponernos del lado de la seguridad 
de las personas".

Al ser consultado sobre estos 
requerimientos, el director del SII, 
Sergio Flores, expresó a Puranoticia.
cl que "es una opinión respetable, 
pero nosotros tenemos convenios 
con todos los municipios, creo que 
son dos con los que no tenemos 
hoy, pero particularmente con el 
Gran Valparaíso tenemos con-
venio con todos. Esos convenios 
tienen que ver fundamentalmente 
con la mantención y actualización 
del catastro, por lo tanto, ellos tie-
nen acceso a toda la información 
de los roles de su comuna y pueden 
validar esa información respecto a 
los planes de fiscalización que ellos 
tengan para los fines pertinentes de 
lo que tiene que ver con la recepción 
definitiva de los distintos edificios".

El convenio entre el SII y los mu-
nicipios entrega acceso a todos los 

roles de los bienes raíces de la co-
muna, aseguró. "Se trata del de-
talle de construcción, calidad de 
construcción, las líneas de edifi-
cación, avalúo de terreno, etcéte-
ra y todas las características de 
ajuste que se han debido hacer. 
Gestionamos todo el tema de im-
puesto territorial, pero lo que tiene 
que ver con recepción de edificios 
es una labor que desarrollan las 
DOMs. Ellos abren un expediente 
y los propietarios de los inmuebles 
tienen que cumplir con una serie 
de requisitos para cumplir con la 
recepción".

Además, se comprometió a 
"siempre estar abiertos a trabajar 
de forma coordinada y consensua-
da -como lo hacemos- con univer-
sidades, asociaciones de contri-
buyentes con la finalidad de dos 
cosas: incentivar el cumplimiento 
de las obligaciones tributarias y 
facilitar y asistir ese cumplimien-
to. Y en este caso, no estamos en 
eso, sino que básicamente sería po-
der coordinar y compartir informa-
ción que nosotros podamos tener, 
que le pueda servir de insumo a los 
municipios. Pero, reitero, esa infor-
mación -al menos en los municipios 
del Gran Valparaíso- está. Tenemos 
una oficina de Convenios, que es 
de las más antiguas que funciona 
en el país, así que esa información 
la tienen. Tenemos convenio con 
Valparaíso, Viña del Mar -cuya 
oficina es de las más antiguas-  y 
Concón. Esa información ellos la 
tienen, la pueden cruzar, tienen ac-
ceso a nuestra información carto-

gráfica y pueden hacer búsqueda 
por rol, calle y numeración, para 
contrastar la información que no-
sotros tenemos en nuestras bases 
con  la que tengan ellos. Y en casos 
más puntuales, estamos abiertos 
a reunirnos y mantener conversa-
ciones que les permita -en aquella 
información que no transgreda el 
secreto tributario- poder compar-
tirla para el mejor cumplimiento de 
sus funciones".

Respecto de si el Minvu, la Go-
bernación o la Delegación solicita-
se al SII realizar un trabajo en con-
junto para hacer un catastro de las 
edificaciones, dijo que "nosotros 
siempre formamos parte de dis-
tintas mesas de trabajos y acuer-
dos colaborativos con otros servi-
cios públicos, por lo tanto nuestra 
disposición siempre está, siempre 
y cuando nosotros tengamos esa 
información disponible. Dentro 
de todas las tareas que tenemos no 
podemos ir a buscar información a 
requerimiento de otro organismo, 
lo que hacemos es que en base a la 
información que tenemos en nues-
tra base de datos compartirla en la 
medida que no transgreda el secre-
to tributario y ayude a tomar mejo-
res decisiones y dar un insumo para 
definir mejores políticas públicas".

Sobre lo ocurrido en Laguna 
Verde, aclaró que "ninguna de las 
obras tenía recepción municipal, 
por lo tanto no es requisito -ideal-
mente sí- que una construcción 
tenga recepción municipal para 
efectos de determinar avalúos e im-
puesto territorial".

https://numancia.cl/campana-genio-lampara/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Red_Puranoticia&utm_id=Genio_Inmobiliario
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Fallece niña de 7 años gravemente 
herida en desbarrancamiento de bus 
en cerro Cárcel de Valparaíso

El lamentable 
hecho se produjo 
la noche de este 
lunes, cuando 
el chofer de un 
microbús perdió 
el control de la 
máquina, la que 
desbarrancó y 
terminó envuelta 
en llamas.

U n paseo turístico a la co-
muna de Valparaíso ter-
minó convertido en una 
verdadera tragedia para 

30 personas de la región Metropoli-
tana, luego de que el bus en el que 
se trasladaban desbarrancara en 
la intersección de calles José Joa-
quín Pérez con Ricardo Lyon, en el 
cerró Cárcel de la ciudad Puerto, 
el que posteriormente se incen-
dió, dejando a un fallecido.

La víctima fatal fue confirmada 
la mañana de este martes, la que 
corresponde a una niña de tan 
sólo 7 años, quien producto del 
accidente resultó con heridas de 
gravedad a raíz de las quemadu-
ras en gran parte de su cuerpo, lo 
que terminó costándole la vida en el 
Hospital Van Buren de Valparaíso.

Además, la emergencia dejó un 
saldo de 15 personas lesionadas 
de diversa gravedad, quienes se 
encuentran siendo atendidas en el 
centro asistencial.

Los hechos se registraron cerca 
de las 20:30 horas de este lunes 
29 de enero, cuando el chofer de 

“Al lugar concurrieron cinco 
compañías del Cuerpo de Bom-
beros de Valparaíso, con cerca de 
40 bomberos, quienes trabajaron 
por más de una hora en el resca-
te de 15 pacientes de un vehículo 
menor y un bus con procedencia 
de Santiago. La emergencia, ade-

más, involucró fuego en el vehículo 
menor, el cual fue extinguido por 
personal de Bomberos, para luego 
continuar con la atención de los pa-
cientes”, indicó el capitán de la 11ª 
Compañía de Valparaíso, Bastián 
Aliaga Petric.

la máquina, por razones que se 
investigan, perdió el control de 
la misma, desbarrancando cerro 
abajo, llevándose en su paso un ve-
hículo menor, para posteriormente 
colisionar con postes de la luz y dos 
viviendas, para finalmente incen-
diarse.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/fallece-nina-de-7-anos-gravemente-herida-en-desbarrancamiento-de-bus-en
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/fallece-nina-de-7-anos-gravemente-herida-en-desbarrancamiento-de-bus-en
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David Soto Rosas, de 
28 años, se encuentra 
desaparecido desde 
el domingo 21 de 
enero cuando estaba 
compartiendo un día 
familiar en la playa 
Marbella, al sur de la 
región de Valparaíso. 

La historia del joven argentino que 
lleva 9 días perdido tras saltar al 
mar en rescate de un sobrino que se 
ahogaba en Santo Domingo
D esesperada se encuentra 

la familia de David Soto 
Rosas, joven argentino 
de 28 años que se en-

cuentra desaparecido desde el do-
mingo 21 de enero cuando ingresó 
al mar de la playa Marbella, en la 
comuna de Santo Domingo, desde 
donde no volvió salir.

Desde entonces se mantiene una 
intensa búsqueda en esta comuna 
del sector sur de la región de Val-
paraíso, sin embargo, ésta ha re-
sultado infructuosa, situación que 
mantiene consternada a la familia, 
considerando que los operativos 
tienen fecha límite.

Y es que los equipos de emergen-
cia anunciaron que la búsqueda se 
extenderá sólo hasta el 10 de febre-
ro, motivo por el cual la familia de 
David ha iniciado una campaña en 
redes sociales para que las autori-
dades extiendan sus esfuerzos.

"Nos dijeron que la búsque-
da es hasta el día diez. Nosotros 
pedimos que sigan hasta que mi 
hermano aparezca", señaló a Las 
Últimas Noticias Pamela Soto Ro-

sas, hermana del joven diseñador 
gráfico que residía en Córdoba.

De igual forma, explicó que "esta 
es una agonía eterna. Con mi mamá 
caminamos todo el día. Recorremos 
la playa y los miradores. Vamos con 
binoculares por si lo llegamos a ver. 
No perdemos la esperanza, aun-
que nos explicaron que entre las 
rocas hay muchas cuevas, así que 
podría ser que su cuerpo esté en 
una de ellas".

Los familiares del joven de 28 
años relataron que él estuvo na-
dando en la playa Marbella cuando 
accede a unos roqueríos para to-
marse una fotografía junto a sus 

sobrinos. Fue entonces cuando de-
vino la tragedia, pues uno de ellos 
cayó al agua, golpeándose la cabe-
za inclusive. Ante ello, David acudió 
a su rescate lanzándose al mar.

"Mi hermano, que era muy va-
liente y sabía nadar bien, se lanzó 
a rescatarlo. Lo logró, pero él no 
pudo salir. Era un día con fuertes 
marejadas", añadió Pamela.

David llevaba un tiempo bus-
cando trabajo en Argentina, sin 
embargo pasaron los meses y no lo 
conseguía. Fue por este motivo que 
su madre, radicada en Villa Ale-

mana desde que se separó de su 
marido, lo convenció para que to-
mara las maletas y emprendiera 
el rumbo a Chile, lo que mantenía 
en la región de Valparaíso.

Bajo este contexto, la hermana 
mayor del joven aún desaparecido 
confiesa que siente culpa por ha-
berlo invitado a pasar aquel fin de 
semana con su familia, ya que, de lo 
contrario, él seguiría presente junto 
a su madre.

"Estaba muy contento por ha-
ber encontrado trabajo. Esperaba 
estabilizarse un poco para traer-
se a Dana y Lolo, sus perros, que 
están en la casa de mi papá. David 
era muy trabajador y valiente. No le 
tenía miedo a nada", dijo.

En relación a esa valentia que 
hoy lo tiene desaparecido, descla-
sificó que "hace unos meses lo 
trataron de asaltar en Córdoba. 
No sólo se defendió, sino que salió 
persiguiendo a los delincuentes. 
Además, era muy generoso. Siem-
pre ayudaba a la gente. Yo me ima-
gino que por eso se tiró al agua sin 
pensar".

https://fronza.cl/m/jetour/dashing/
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/la-historia-del-joven-argentino-que-lleva-9-dias-perdido-tras-saltar-al
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/la-historia-del-joven-argentino-que-lleva-9-dias-perdido-tras-saltar-al
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Solicitan que $500 millones 
destinados a sala espejo sean 
derivados para aumentar la dotación 
de drones de seguridad en la región de 
Valparaíso

En la misma línea, el consejero regional Manuel 
Millones pidió además que los equipos aéreos 
sean controlados por Carabineros, y no por la 
autoridad política regional.

L a seguridad pública es 
uno de los temas que más 
preocupa a la población 
en el país, luego de los 

numerosos hechos de violencia que 
se han registrado el último tiempo 
en diversas regiones del territorio 
nacional. 

Ademas, el reciente “Informe 
de Evolución de Delitos de Mayor 
Connotación Social” entregado 
por Fiscalía, desclasificó que en 
un 10,26% han aumentado los de-
litos violentos hasta el 30 de no-
viembre de 2023 en la región de 

Valparaíso.  
Bajo este contexto, el Consejo 

Regional (Core) de Valparaíso so-
metió a una votación el pasado 26 
de diciembre donde se aprobó la 
entrega de casi 1.700 millones de 
pesos ($1.691.481.327) para reforzar 
la seguridad. 

Los fondos aprobados irán en 
búsqueda del mejoramiento del 
Programa de Televigilancia Móvil 
en la región de Valparaíso 2024 - 
2025, dotando de mayor número 
de drones de vigilancia, mejores 
cámaras y una sala espejo, la que 

ahora estaría 
siendo cuestio-
nada.  

Lo anterior, 
producto de que 
el consejero re-
gional, Manuel 
Millones, si bien 
reiteró su va-
loración sobre 
el proyecto de 
televigilancia móvil, que se basa 
fundamentalmente en el uso de 
drones, clave para enfrentar los 
delitos y potenciar la seguridad 
regional, realizó observaciones 
ante el gasto que generará una 
salsa de control extra.  

“Volveremos a apoyar este se-
gundo proyecto, que además au-
menta de seis a ocho los drones. 
Sin embargo, tenemos un contra-
punto con el Gobernador que es la 
construcción de una sala espejo, 
porque la Gobernación no tiene 

las competen-
cias para tener 
una sala con 
cámaras de vi-
gilancia, porque 
la Ley no le da 
las facultades 
para eso fines. 
Pensamos que 
estos $500 mi-
llones de pesos 

podrían ocuparse perfectamente 
para aumentar la cantidad de 
drones, por ejemplo”, expuso el 
consejero regional. 

En esta línea, Millones acotó 
que el control de los nuevos dro-
nes debería estar a cargo de la 
Prefectura Aeropolicial de Cara-
bineros, la que se instalará pron-
tamente en el sector de Rodelillo de 
Valparaíso. “Debe ser esta institu-
ción y no las autoridades política 
de paso, quien maneje este siste-
ma”, puntualizó la autoridad.

Se aprobó la 
entrega de casi 

1.700 millones de 
pesos para reforzar 

la seguridad.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/solicitan-que-500-millones-destinados-a-sala-espejo-sean-derivados-para
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29 fueron los años que estuvo al 
mando de Quillota el doctor Luis 
Mella Gajardo. Llegó al Municipio 
siendo un hombre de familia, ca-
sado, con humildad, sin ansias de 
poder, con ganas de hacer grandes 
obras, un soñador, un quillotano 
ejemplar que quería dedicar su vida 
a la obra social y eligió el camino de 
la Alcaldía para concretarlo.

Hoy, con 62 años, Mella ha sido 
Alcalde literalmente casi la mitad 
de su vida. Casi 30 años estuvo al 
mando. Fue "el jefe", quien tomaba 
las decisiones. Por eso no es extra-
ño que tras menos de cuatro años 
fuera de la primera línea, ese mis-
mo hombre, hoy ya separado y con 
otra pareja, quiera volver al ruedo. 
Es como quitarle a un futbolista sus 
ganas de convertir un gol o a un 
niño mimado quitarle su juguete 
favorito. Claramente es entendible 
que quiera regresar.

Si cuando asumió como Alcalde 
no tenías ansias de poder, hoy no 
sabemos si se puede afirmar lo mis-
mo. Lo claro es que el querido doc-
tor, el mismo que noche tras noche 
visita a sus abuelitos con maletín en 
mano recetándoles amor, paciencia 
y entregándole esa voz de aliento 
parecida al de un buen pastor, quie-
re volver a ser "el jefe" para seguir 

soñando su Quillota querido.
Mella habla de grandes obras. 

En 29 años, es cierto, hubo varias; 
pero fueron 29 años. De eso no hay 
que olvidarse. El estadio Lucio Fari-
ña, el cambio de la avenida Condell, 
el espectacular proyecto de casa 
de acogida, son solo algunas. Pero 
también hubo grandes sombras 
en su gestión, como el estado del 
Edén de Quillota y el tan renombra-
do Parque Tecnológico Industrial, 
donde hoy solo existe una placa 
de lo que pudo ser una buena idea 
o, bien, su manejo de las finanzas 
municipales.

¿Por qué quiere regresar el cau-
dillo? Es la pregunta que no encuen-
tra respuesta. Su "delfín" y amigo, 
Óscar Calderón, que asumió el car-
go cuando él ya no podía re re re 
postularse, parece haber aprendido 
lo mejor de él... y mejor. El déficit 
municipal, por primera vez, es claro, 
es sano y las finanzas municipales 
marchan mejor que nunca. El gran 
proyecto del nuevo destino del Hos-
pital San Martín ha sido llevado con 
gran precisión por quien también 
fuese su administrador municipal. 
Quillota en los últimos tres años 
luce distinto, es armónico, parece 
que ya no existen los amigotes en 
la casa edilicia ni tampoco los “yes 

man”. Es más, la comuna explotó 
con edificios y proyectos inmobi-
liarios. En resumen, podemos decir 
que la administración Calderón no 
tiene nada que envidiarle al mejor 
momento del doctor en el poder.

¿Qué motiva entonces al doctor 
volver al Municipio? Nuestro me-
dio ha buscado insistentemente 
durante años tener una entrevista 
con Luis Mella, pese a que su discur-
so con los medios “amigos” locales 
siempre ha sido que está dispuesto 
a conversar con todos, pero nunca 
ha querido acceder a una entrevista 
con Puranoticia.cl. Ahora su alcalde 
Calderón parece seguir el mismo 
destino, porque desde que se sabía 
de los rumores del regreso de Mella, 
el ahora ex delfín ha guardado un 
silencio al respecto, lo que genera 
más interrogantes aún.

¿Qué pasó entre Mella y Calde-
rón? ¿Quién está detrás del doctor 
Mella? ¿Cuál es el plan ahora? Son 
preguntas que no tienen una res-
puesta de primera fuente, pero que 
los pasillos municipales de Quillota 
revelan a gritos. El doctor se sintió 
pasado a llevar, su ego está herido, 
su poder está disminuido. ¿Puede 

afectarle tanto a un hombre, que 
durante la mitad de su vida fue el 
dueño de la ciudad, no tener aquel 
pódium de nuevo? ¿No le alcanza-
ron los 29 años para dejar un lega-
do? Quizás las respuestas a estas 
interrogantes estén en quien es hoy 
su mejor orejero, nada menos que 
su hijo, el actual core Cristian Mella, 
que no ha ocultado sus ganas de 
ser Alcalde alguna vez y que clara-
mente llegó a tener un puesto en la 
política regional por el sólo hecho 
de ser el hijo del Alcalde eterno de 
la ciudad. 

Mella estará de regreso, eso es 
un hecho. Sobre todo cuando siem-
pre ha corrido prácticamente solo 
en el poder frente a candidatos de 
la centro derecha que no han hecho 
merma a su potencial de animal 
político. Siempre con esa cara de 
hombre bueno, que no hace cosas 
malas, que no tiene malos senti-
mientos. De hecho, Mella para mu-
chos quillotanos es lo más parecido 
a lo que fue Beatita Benavides o el 
padre Hurtado. Es un hombre que 
se desvela por sus enfermos, sus 
abuelitos, su gente –como él dice– y 
que tiene esa habilidad comunica-
cional mágica de encantar con su 
tonalidad de voz pasiva y sumisa.

El caudillo está de vuelta, el doc-
tor va de regreso. Habrá que espe-
rar cuál será la reacción de su aho-
ra ex delfín y si Quillota se rendirá 
nuevamente a los pies de su pastor, 
como ya lo hizo un archirrival de 
antaño, Mauricio Ávila o, bien, abri-
rá los ojos y descubrirá qué es real-
mente lo que motiva a este hombre 
a volver a retomar el poder que ya 
ostentó por 29 años.

El regreso del caudillo a 
Quillota



Luego de intensas labores de 
búsqueda del cuerpo de Michelle 
Silva que lleva a cabo funciona-
rios del Ejército, voluntarios de 
Bomberos y efectivos de la Policía 
de Investigaciones (PDI), acompa-
ñados de grupos especializados en 
la comuna de San Felipe, región de 
Valparaíso, este no ha podido ser 
encontrado.

Producto del 
caudal del río 
Aconcagua, 
equipos de 
emergencia 
suspenden 
búsqueda del 
cuerpo de 
Michelle Silva 
en San Felipe

Seremi de 
Salud cursa 
sumario 
sanitario 
por muerte 
de peces 
en Tranque 
Recreo

Cocina a 
leña habría 
provocado 
incendio forestal 
en Limache: 
Detenido 
se entregó 
voluntariamente 
a Carabineros

Nuevos 
Carabineros 
llegan hasta 
la región de 
Valparaíso 
para reforzar 
los servicios 
preventivos

Cinco 
carabineros 
son detenidos 
y dados de baja 
por apremios 
ilegítimos en 
Alto Hospicio

Equipos de emergencia y 
bomberos debieron restarse 
del rastreo de la joven de 20 
años por la intensidad del río, 
donde incluso uno de los bu-
zos terminó herido. Mientras 
que la PDI continuará con los 
operativos de su búsqueda.

Producto del descontrol del 
fuego de una cocina a leña, 
cuatro hectáreas de pastiza-
les fueron consumidas por 
las llamas en el sector Los 
Maitenes de la comuna de la 
región de Valparaíso.

Tras su visita, la autoridad 
ordenó cercar el lugar 
e instalar letreros que 
prohíban el ingreso de 
terceros al tranque y sus 
inmediaciones, además de 
instruir la limpieza del sector 
para evitar riesgos a la salud 
de terceras personas.

Se trata del recambio de fun-
cionarios que desde enero 
se encontraban en la zona 
para potenciar la seguridad 
en el marco del Plan Verano 
Seguro.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Este martes se realizó en Viña 
del Mar el recambio de funcionarios 
que cubrirán servicios en el marco 
del Plan Verano Seguro, con el ob-
jetivo de reforzar la seguridad en 
zonas turísticas ante la mayor 
afluencia de personas que concu-
rren a disfrutar de playas, lo cual 
ya se realiza desde enero a través 
de la planificación de servicios ope-
rativos. 

 
“Ellos van a contribuir a la se-

guridad principalmente de los 
turistas, de sectores litorales. 
Tenemos desplegados como Ca-
rabineros de la Prefectura funcio-
narios de refuerzo desde Viña del 
Mar hasta Maitencillo, los cuales 
tienen como finalidad prevenir 
delitos y mejorar la sensación de 
seguridad de cada uno de los tu-
ristas que llega a la ciudad y tam-
bién de los residentes de Viña del 
Mar y otras localidades”, explicó el 
Tte. Coronel Francisco Villablanca, 
Prefecto (S) de la Prefectura Viña 
del Mar. 

Dentro de los uniformados 
detenidos, se encuentra un 
comandante, un capitán y 
una subteniente, además de 
dos suboficiales: un sargento 
primero y un cabo primero.

Luego de una exhaustiva investi-
gación, cinco Carabineros fueron 
detenidos y desvinculados desde 
la Tercera Comisaría de Alto Hos-
picio, en la Región de Tarapacá. 

Lo anterior, ya que tres oficiales 
y dos suboficiales son acusados 
por la institución del delito de 
apremios ilegítimos, específica-
mente por tortura, obstrucción a 
la justicia y falsificación de ins-
trumento público.

Fue la propia institución quien 
informó sobre la situación a través 
de un comunicado compartido por 
sus redes sociales, incluyendo que 
los cinco funcionarios fueron da-
dos de baja.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Un hombre de 41 años fue de-
tenido tras incendio forestal que 
afectó al sector Los Maitenes de 
Limache durante la tarde de este 
lunes, el que movilizó a equipos de 
emergencias con labor aérea y te-
rrestre para controlar el siniestro.

 
“En este contexto, el imputado, 

sin antecedentes, voluntariamente 
expresó su responsabilidad en los 
hechos ante el personal policial, in-
dicando que producto del descon-
trol del fuego de su cocina a leña 

Con el objetivo de fiscalizar el 
hallazgo de centenares de peces 
muertos en El Tranque Recreo, 
el Municipio Abierto de Quilpué 
llegó hasta el lugar junto al per-
sonal de la Seremi de Salud de 
Valparaíso, quien -tras observar el 
entorno- cursó un sumario sanita-
rio a los dueños del terreno.

El inusual hecho quedó al des-
cubierto el fin de semana y fue ex-
puesto en redes sociales, alertando 
de inmediato a la Municipalidad de 
Quilpué, quien solicitó la presencia 
se la Seremi de Salud en el lugar, 
por tratarse de un predio privado.

Breves14 Martes 30 de enero

se originó este incendio”, explicó el 
Mayor Juan Pablo Serrano, comisa-
rio de la 3ra. Comisaría Limache.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/producto-del-caudal-de-rio-aconcagua-equipos-de-emergencia-suspenden
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/seremi-de-salud-cursa-sumario-sanitario-por-muerte-de-peces-en-tranque
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/cocina-a-lena-habria-provocado-incendio-forestal-en-limache-detenido-se
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/nuevos-carabineros-llegan-hasta-la-region-de-valparaiso-para-reforzar
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/cinco-carabineros-son-detenidos-y-dados-de-baja-por-apremios-ilegitimos
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/producto-del-caudal-de-rio-aconcagua-equipos-de-emergencia-suspenden
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/seremi-de-salud-cursa-sumario-sanitario-por-muerte-de-peces-en-tranque
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/cocina-a-lena-habria-provocado-incendio-forestal-en-limache-detenido-se
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/nuevos-carabineros-llegan-hasta-la-region-de-valparaiso-para-reforzar
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/cinco-carabineros-son-detenidos-y-dados-de-baja-por-apremios-ilegitimos
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Presidente Boric reconoce que "ha 
habido irregularidades en el proceso" 
de entrega de pensiones de gracia

Sin embargo, 
el Mandatario 
indicó que quien 
sufrió vulneración 
de Derechos 
Humanos durante 
el estallido social 
"tienen el derecho 
a ser reparados".

E l presidente Gabriel Boric 
se refirió a la polémica 
que se ha generado por la 
entrega de pensiones de 

gracia.
El Mandatario señaló que "hay 

una situación bien indignante por-
que hemos conocido anteceden-
tes que no estaban en el momento 
en que se otorgaron".

"Acá estamos hablando, para 
que todos entiendan, de 18 mil 
personas con pensiones de gracia 
otorgadas hace mucho tiempo, que 
están actualmente vigentes, de las 
cuales, 418 tienen un vínculo con el 
estallido social. De ellas, hay cerca 
de 60 en donde se ha identificado a 
personas con antecedentes penales 
y en esto quiero ser claro: las pen-
siones de gracia no son un premio 
al mérito", agregó.

El jefe de Estado sostuvo que "los 
casos en los que haya existido una 
grave vulneración a los derechos 
humanos, como por ejemplo la pér-
dida del globo ocular, la personas 
tendrán que responder por el delito 
que haya cometido, pero si sufrie-
ron una grave vulneración a sus 
derechos humanos, como es la pér-
dida de un globo ocular, que es algo 
bastante objetivo de comprobar, 
tienen el derecho a ser reparado".

Boric expuso que "una cosa no 
quita a la otra: las responsabilida-
des penales hay que afrontarlas y 
se tiene que cumplir en función de 
lo que dicta la justicia. Desde mi 
perspectiva han habido irregula-
ridades en el proceso, no estaban 
todos los antecedentes a la vista, 
habían deficiencias en materia le-
gal como en materia de decretos y 

por eso yo le encargué al Ministerio 
del Interior revisar todas las carpe-
tas".

En ese sentido, aseguró que "ya 
hemos tomado la decisión de revo-
car 25 pensiones de gracia porque 
desde mi perspectiva y eso lo vamos 

a zanjar cuando vuelva a Santiago, 
no se cumplen los requisitos nece-
sarios para poder sostenerla".

El Presidente indicó que "cuando 
se cometen este tipo de situaciones 
lo que corresponde es enmendarlas 
y eso es lo que voy a hacer. Des-
de mi perspectiva, cuando hayan 
casos que no se justifican esas 
pensiones van a ser revocadas. 
Ya tenemos 25 identificadas y se-
guramente pueden haber más. Lo 
vamos a comunicar a la brevedad".

Finalmente apuntó que "acá hay 
una problema que viene de larga 
data. Hay pensiones que se otorga-
ron en nuestro Gobierno y otras en 
el Gobierno anterior, entonces hay 
un problema legal que va más 
allá de la responsabilidad de una 
persona y eso es lo que estamos 
solucionando ahora".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-reconoce-que-ha-habido-irregularidades-en-el-proceso
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"Llegó el momento de iniciar un nuevo 
camino": Expresidente Ricardo Lagos 
anunció su retiro de la vida pública
E l expresidente Ricardo La-

gos anunció en una decla-
ración pública su retiro de 
la vida pública.

"Comienza un período de trans-
formación en mi forma de contri-
buir desde un espacio más íntimo, 
atento siempre a los desafíos que 
Chile y el mundo tienen por delan-
te", comenzó diciendo el ex Man-
datario que gobernó entre 2000 y 
2006.

Añadió que "próximo a cumplir 
los 86 años, he aprendido a valorar 
la sabiduría y la perspectiva que 
estos años me han ido entregando. 
Es cierto que algunas capacidades 
físicas han disminuido, sin embargo 
estas han dado paso a una gran 
riqueza de experiencias y de com-
prensión".

Luego afirmó que "ha llegado 
el momento de dejar mi partici-
pación en la esfera pública. Es un 
cambio en mi vida, es un nuevo ca-
pítulo que se abre, es un período de 
transformación en mi forma de ser-
vir y construir un Chile mejor".

Lagos dijo que "el mundo de 
hoy está viviendo un cambio epo-
cal de enormes transformaciones. 
La Revolución Digital todavía no 
se expresa en su total magnitud y 

los cambios sociales, económicos y 
políticos que ella implica, aún se es-
tán desarrollando aceleradamente. 
Porque estamos atravesando un 
período complejo, es necesario ha-
cer muchos esfuerzos para cambiar 
el rumbo y retomar un camino más 
auspicioso para la humanidad. De-
seo que nuestra historia nacional, 
tanto regional como global sea 
un relato compartido, en la que 
seamos capaces de encauzar pa-
cíficamente los desacuerdos y as-
pirar a un futuro justo, solidario, 
libre y democrático".

El ex Presidente continuó dicien-
do que "he dedicado prácticamen-
te toda mi vida a contribuir en ello. 
Quiero aprovechar este momento 
para agradecer. Agradecer a los 
chilenos y chilenas que se su-
maron al proyecto permanente, 
pensando en Chile para hacerlo 
grande. Compañeros de ruta, de 
la academia, de organizaciones 
sociales, de los sindicatos, organis-
mos internacionales, de gobierno y 
del mundo privado. Agradezco a mi 
familia. A Luisa, mi mujer, que me ha 
acompañado codo a codo duran-
te todos estos años. No soy capaz 
de imaginar este recorrido sin su 
compañía. Su sostén, apoyo incon-

dicional y sus valores para servir a 
Chile han sido fundamentales para 
dar los pasos en cada una de mis 
acciones".

Por último, sostuvo que "llegó 
el momento de iniciar un nuevo 
camino, aunque no guardaré si-
lencio si me parece que puedo ha-
cer un aporte. Seguiré con ustedes, 
seguiré cuidándome, aprendiendo 
y escribiendo. Las convicciones y 
las esperanzas por un Chile mejor, 
permanecen siempre. Con el cora-

zón lleno de gratitud y esperanza, 
los invito con firmeza y valentía a 
perseguir nuestros sueños compar-
tidos. Lo mejor está por venir y sólo 
juntos podemos construirlo".

No obstante, el 
exmandatario 
aseguró que "no 
guardaré silencio 
si me parece que 
puedo hacer un 
aporte".

https://fronza.cl/m/mitsubishi/new-outlander/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Red_Puranoticia&utm_id=Fronza_MITSU
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/llego-el-momento-de-iniciar-un-nuevo-camino-expresidente-ricardo
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Todo lo que se sabe del instructivo 
de Contraloría para perfeccionar los 
criterios tras reuniones de ministros 
en casa de Zalaquett

L uego de las denuncias 
presentadas por un gru-
po de 13 parlamentarios 
de oposición acerca de las 

reuniones que algunos Ministros 
de Estado sostuvieron en la casa 
del ex alcalde de Santiago, Pablo 
Zalaquett, finalmente la Contralo-
ría General de la República emitió 
un pronunciamiento, descartando 
omisiones a la Ley de Lobby.

Los legisladores Francisco Pul-
gar, Rubén Oyarzo, José Carlos 
Meza, Benjamín Moreno, Mauro 
González, Frank Sauerbaum, Miguel 
Mellado, Leonidas Romero, Sofía 
Cid, Hugo Rey, Andrés Celis, Carla 
Morales y Jorge Durán, acudieron a 
la entidad que fiscaliza a los órga-
nos del Estado para denunciar a los 
ministros de Interior y Seguridad 
Pública, Carolina Tohá; de Relacio-
nes Exteriores, Alberto van Klave-

ren; de Economía, Fomento y Tu-
rismo, Nicolás Grau; del Trabajo y 
Previsión Social, Jeanette Jara; de 
Agricultura, Esteban Valenzuela; y 
del Medio Ambiente, Maisa Rojas.

"A la luz de lo sostenido en los 
precitados dictámenes, referidos a 
situaciones de similar naturaleza, 
y teniendo presente el principio de 
certeza jurídica, no resulta posi-
ble observar las omisiones de re-
gistro que se reclaman, en base a 
una interpretación administrativa 
distinta a la aplicada en la jurispru-
dencia obligatoria que esta Entidad 
de Control mantenía vigente para 
toda la Administración al momento 
de la ocurrencia de tales hechos", 
indicó en su respuesta la Contralo-
ría General de la República.

No obstante a aquello, en el do-
cumento al cual pudo acceder Pura-
noticia.cl, firmado por la contralora 
(s) Dorothy Pérez, se indica que para 
reforzar la aplicación de los princi-
pios de probidad y transparencia, 
"se perfeccionarán los criterios 
jurisprudenciales de esta Contra-
loría General en la materia, emi-
tiendo instrucciones destinadas a 
los organismos y servicios públicos 
de la Administración del Estado y a 

man los viajes y donativos oficiales, 
protocolares y los que correspon-
dan a manifestaciones de cortesía.

Así es como se les instruyó a los 
funcionarios que "deberán publi-
car siempre las audiencias o re-
uniones concertadas que sosten-
gan y a que asistan con personas 
que figuren en el registro público 
de lobbistas o gestores de inte-
reses particulares", tal como es el 
caso del ex alcalde de Santiago, Pa-
blo Zalaquett.

De igual forma, la Contraloría 
General de la República aclaró que 
la norma no distingue ni el lugar 
ni la hora en la que se lleven a cabo 
las reuniones y/o audiencias.

En base a las respuestas entre-
gadas por los ministros del Interior, 
Relaciones Exteriores, Economía, 
Trabajo, Agricultura y Medio Am-
biente, se determinó que existen 
elementos para considerar que 

considerar que las citadas activi-
dades constituirían lobby, en tan-
to se desarrollaron a instancias 
de una persona que figura regis-
trada como sujeto activo, con la 
participación de autoridades que 
poseen el carácter de sujetos pasi-
vos y, además, se abordaron temas 
propios de las respectivas Secreta-
rías de Estado".

Pese a ello, y como ya se indicó, 
no existe constancia que en tales 
reuniones se hubieren requerido 
u obtenido decisiones relacio-
nadas a la Ley de Lobby, como lo 
exige la ley y la jurisprudencia ad-
ministrativa de la Contraloría.

Vale recordar que producto de 
toda esta controversia generada 
por las reuniones de los Ministros 
de Estado en la casa de Pablo Za-
laquett, el presidente Gabriel Bo-
ric instruyó a los integrantes de su 
gabinete que registren las citadas 
reuniones.

Documento llega en 
respuesta a denuncias 
presentadas por 
diputados contra los 
ministros de Interior 
y Seguridad Pública, 
Carolina Tohá; de 
Relaciones Exteriores, 
Alberto van Klaveren; 
de Economía, Fomento 
y Turismo, Nicolás 
Grau; del Trabajo 
y Previsión Social, 
Jeanette Jara; de 
Agricultura, Esteban 
Valenzuela; y del 
Medio Ambiente, 
Maisa Rojas.

otras entidades sujetas a su control, 
sobre aspectos centrales del cum-
plimiento de dicha ley".

Junto a ello, se les dio un plazo 
de 30 días a los servicios para que 
incluyan como sujetos pasivos a 
sus jefaturas de división, departa-
mento, oficina o unidad, mediante 
resolución fundada, para que pu-
bliquen las audiencias y/o reunio-
nes a las que asisten y que tengan 
como finalidad el lobby. A ello su-

las reuniones en la casa de Zala-
quett constituyen lobby; esto, pese 
a que Tohá, Van Klaveren, Grau, 
Jara, Valenzuela y Rojas asegura-
ron que no hubo negociaciones y 
que sólo hubo exposiciones sobre 
sus carteras.

Al respecto, luego del análisis 
efectuado, "esta Contraloría Gene-
ral advierte que, en la especie, se 
configuran algunas de las exigen-
cias legales y reglamentarias para 

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/todo-lo-que-se-sabe-del-instructivo-de-contraloria-para-perfeccionar-los
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/todo-lo-que-se-sabe-del-instructivo-de-contraloria-para-perfeccionar-los
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/todo-lo-que-se-sabe-del-instructivo-de-contraloria-para-perfeccionar-los
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“Lo tengo, pero necesito el visto bueno 
del Ministro”: Revelan nuevos chats 
entre ex Subsecretaria de Vivienda y 
ex Seremi

Se trata de audios 
y nuevos mensajes 
que revelan cómo la 
Subsecretaria ma-
nejó la crisis desde 
la mañana del 16 de 
junio, horas antes 
de que se publicara 
el reportaje con los 
cuestionamientos de 
los funcionarios de la 
Seremi de Vivienda 
al convenio con la 
fundación.

P rimero fue "a ver qué nos 
dicen de La Moneda" 
y ahora se sumó un  Un 
reportaje de T13 reveló 

nuevos mensajes entre la ex subse-
cretaria de Vivienda, Tatiana Rojas; 
y el exseremi de Antofagasta, Car-
los Contreras, ahora del mismo día 
en que reventó el caso Democracia 
Viva y que comprometen al minis-
tro Carlos Montes.

Esta vez se trata de audios y nue-
vos mensajes que revelan cómo la 
Subsecretaria manejó la crisis des-
de la mañana del 16 de junio, horas 
antes de que se publicara el repor-
taje con los cuestionamientos de los 
funcionarios de la Seremi de Vivien-
da al convenio con la fundación.

Rojas comenzó a enviar una se-
rie de mensajes a Contreras duran-
te la mañana de ese día: “Me avisas 
cuando me mandes el comunica-
do" y “lo tengo que revisar antes 
de mandar y me lo están pidien-
do”, son dos de los mensajes que 
mandó la entonces subsecretaria.

Luego Contreras le compartió un 
archivo para ser editado, pero Rojas 
le hizo algunos reparos en un audio:

“Estás relatando solamente 
cómo son los procesos de con-
venio, pero no relatas el hecho. 
Se desarrolló un convenio, en el 
marco... la parte que es uno entre 
muchos otros. Que hay 10 de los 
cuales 9 están vigentes... que es-
tos son los montos de los otros... 

o más que poner el cuadro, decir...
eh... El total de convenios vigen-
tes es por X cantidad de monto 
y éste representa un... no sé.. un 
1% o 8%.... no tengo idea.... no sé 
ahora... del total... eh... los conve-
nios... la cantidad de convenios 
son tantos... no sé, la cantidad de 
instituciones son tantas... la parte 
esa”, le dijo.

Posteriormente, hizo nuevas pre-
cisiones: “Que hay que introducir... 
hay que introducir el hecho pri-
mero. Después, las acciones que 
se han desarrollado...eh... que en 
el fondo tiene que ver con que 
este es uno más entre otros, que 
está haciendo su trabajo, que es-
tamos revisando exhaustivamen-
te su cumplimiento y que eso está 

en regla. Y luego, un cierre como 
con algo concreto... pero aquí te 
queda solamente como en el rela-
to de cómo son los convenios”.

En la tarde, Contreras le comu-
nicó a Rojas que están listos para 
publicar y que varios medios ya 
estaban haciendo consultas. Sin 
embargo, la subsecretaria le pidió 
esperar. “Si, la idea es que esperes 
a que te dé la señal para salir”, se 
lee en un mensaje de WhatsApp.

Sin embargo, ante la demora 
de Rojas, el exseremi le consultó: 
“Subse algún lineamiento?, en 
medios locales me están pidien-
do comunicado y o cuña, estamos 
preparando respuesta a algunas 
preguntas, me autoriza a salir en 
la línea que veníamos redactando 
en el documento?”.

La subsecretaria volvió a pe-
dirle que espere unos minutos y le 
escribió un mensaje que compro-
mete al ministro Carlos Montes: 
“Lo tenemos, pero necesito el VB 
(visto bueno) del Ministro”. Luego, 
agregó que "está en una charla, 
baja del escenario y me habla (...) 
Aguanta 20 minutos”.

https://www.rvc.cl/proyecto/condominio-parque-maranon/?utm_source=puranoticia.cl&utm_medium=banner
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/lo-tengo-pero-necesito-el-visto-bueno-del-ministro-revelan-nuevos
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Dos monjas fueron tomadas como 
rehenes en violento asalto a convento: 
Amenazaron con violarlas

Monja afectada en asalto a convento 
en barrio Yungay entrega dramático 
testimonio: “Tuve que negociar 
nuestra propia vida”

U na exalumna del Cole-
gio María Luisa Villalón, 
Eva Lehto, denunció un 
grave hecho que se ha-

bría registrado este fin de semana, 
acusando que dos monjas de la 
Congregación Hijas de San José, 
Protectoras de la Infancia, fueron 
víctimas de un violento asalto ar-
mado en el convento ubicado en el 
centro de Santiago, región Metro-
politana. 

Según el relato que Lehto entre-
gó a “El Mercurio”, el sábado recién 
pasado las dos monjas habrían 
sido “tomadas como rehenes” en 
medio de un atraco que afectó a la 
residencia, donde incluso las ame-
nazaron con violarlas.

“El convento está ubicado en ple-
no centro de Santiago y contiguo al 
colegio María Luisa VIllalón, del que 
también son parte, en calle Agus-
tinas, entre Esperanza y Libertad”, 
comenzó señalando la denunciante 
en la carta abierta, donde aseguró 
que de acuerdo a lo que le relató la 
madre superiora, “dos sujetos ex-
tranjeros saltaron la parte más 
alta del convento, caminaron por 
los techos y metieron el suficiente 
ruido para que dos de las religiosas 
se levantaran a revisar cámaras, 
situación que no pudieron reali-

zar, pues los delincuentes corta-
ron la luz del recinto”.

“Pasaron pocos minutos para 
que la madre Rosa Elena Baha-
mondes y la madre Cecilia Muñoz 
se toparan con los antisociales 
con los cuchillos más filosos que 
las mismas religiosas tenían; muy 
exaltados, con una violencia de 
proporciones y con el arma en 
sus costillas comenzaron a ame-
nazarlas de violación y a pedir-
les dinero. Lo más triste es que las 
amarraron de pies, cuerpo y boca 
para luego revisar la congrega-
ción”, añadió. 

Bajo esta misma línea, Lehto 
agregó que “afortunadamente no 
se toparon con las demás religio-
sas, quienes tienen avanzada edad, 
algunas con alzheimer y que ya no 
cuentan con autonomía para des-
plazarse. Las hermanas que vi-
vieron la situación se llevaron la 
peor parte y, por supuesto, que 
están muy afectadas, pues vivie-
ron la mañana más trágica de sus 
vidas”.

“Carabineros llegó al lugar y 
no pudo dar con los antisociales. 
Según el relato, su agilidad no se 
comparaba con la de los asaltantes, 
que caminaban como 'gatos' por el 
tejado y habrían logrado escapar 

durante la tarde, cuando maestros 
que trabajaban en la congrega-
ción identificaron a un sujeto que 
se sacudía en la calle y que coin-
cidía con las características que 
había entregado la madre supe-
riora”, continuó la exalumna del 
Colegio María Luisa Villalón.

Para concluir, la denunciante 
expuso que “la delincuencia per-
dió todos los códigos y los escrú-
pulos al atacar a estas mujeres” 
por lo que “urge justicia para es-
tas religiosas, así como para todos 
aquellos que han sufrido a causa de 
la delincuencia”.

Las religiosas de la 
Congregación Hijas de 
San José, Protectoras 
de la Infancia, fueron 
amarradas por sujetos 
desconocidos que 
ingresaron al convento 
ubicado en calle 
Agustinas, en el centro 
de Santiago, quienes 
las amenazaron con 
cuchillos.

“Tenemos al 
presidente de vecino, 
vive aquí mismo, y 
los demás sufrimos”, 
aseguró la religiosa 
en su duro relato, 
quien es integrante 
del convento de la 
Congregación Hijas 
de San José, ubicada 
en la comuna de 
Santiago.

L a mañana de este martes 
quedó al descubierto un 
violento asalto del que 
fueron víctimas monjas 

del convento de la Congregación 
Hijas de San José, ubicada en el 

barrio Yungay, comuna de Santia-
go de la región Metropolitana. 

El hecho habría tenido lugar du-
rante la jornada del sábado, cuando 
las religiosas fueron amenazadas 
con ser violadas y fueron mania-
tadas, por lo que ahora una de las 
víctimas decidió romper el silencio 
y relatar lo sucedido, donde lanzó 
“tenemos al Presidente de vecino 
y los demás sufrimos”.

“Fueron muy violentos, entra-
ron por la parte más alta del con-
vento y lo que critico es que no po-
demos seguir así, es imposible. La 
ciudadanía está sufriendo, uno se 
encuentra encerradas en sus pro-
pias casas y no es normal que si-
gamos encerrándonos y que tenga-
mos que poner electricidad hasta el 
techo”, expuso la madre Rosa Elena.

“Todos encuentran bonito el 
barrio Yungay, pero para quienes 
vivimos aquí, para mí no es bonito 
(...) la seguridad es imposible, no 
se puede hablar por teléfono, uno 

no puede ir con cartera y eso no es 
normal”, añadió la religiosa en su 
dramático relato, asegurando que 
“tenemos al presidente de vecino, 
vive aquí mismo, y los demás su-
frimos. Y él tiene guardias afuera. 
Debiera ser un barrio seguro y yo 
siento que es un barrio más inse-
guro”.

En el atraco, los atacantes lo-
graron escapar con cerca de un 
millón de pesos en efectivo. “No-
sotros no tenemos plata, nosotros 
manejamos plata del Estado que 
es distinto y los recursos extras se 
manejan como corresponde porque 
hay que rendirlos”, explicó la afec-
tada. 

“Estuvimos una hora con cuchi-
llos en nuestros cuerpos, tuve que 
negociar nuestra propia libertad 
y nuestra propia vida. Ellos nos 
amenazaron que si nosotras gri-
tábamos nos iban a violar y que 
les entregáramos la plata”, conclu-
yó la madre Rosa Elena.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/dos-monjas-fueron-tomadas-como-rehenes-en-violento-asalto-a-convento
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/monja-afectada-en-asalto-a-convento-en-barrio-yungay-entrega-dramatico
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Transparencia Internacional mantiene 
a Chile como uno de los países menos 
corruptos, pero afirma que "ha perdido 
liderazgo regional"

En el informe se 
indica que entre 
los países menos 
corruptos en 
Latinoamérica 
se encuentran 
Uruguay, Chile y 
Costa Rica, con 
73, 66 y 55 puntos, 
respectivamente.

E l Índice de Percepción de 
la Corrupción, presenta-
do por Transparencia In-
ternacional (TI) posicionó 

a Chile como un “país a observar” 
en materia de corrupción.

En el informe se indica que entre 
los países menos corruptos en Lati-
noamérica se encuentran Uruguay, 
Chile y Costa Rica, con 73, 66 y 55 
puntos, respectivamente.

El estudio establece que, pese a 
que Chile "continúa teniendo una 
posición destacada en el Índice 
por la fortaleza de sus institucio-
nes democráticas y altos niveles de 
transparencia, su puntaje ha caído 
significativamente desde 2014, 

perdiendo su liderazgo regional".
En ese sentido, se explica que 

esto "ocurre luego de que trascen-
dieran varios casos de corrupción 
con alto impacto que involucran a 
figuras importantes de casi todos 
los partidos políticos principales 
y muchas de las instituciones más 
relevantes del país, y pone de ma-
nifiesto deficiencias estructurales 
en la prevención de la corrupción, 
así como una escasa respuesta en 
cuanto a sanciones".

"Este año, Chile tiene una opor-
tunidad única de marcar una dife-
rencia en la lucha contra la corrup-
ción e incluso frenar el crecimiento 
del crimen organizado si se aprue-

ba la ley de registro de beneficia-
rios finales y se implementan las 
recomendaciones de la Comisión 
de Integridad Pública y Transparen-
cia", agrega.

El Índice de Percepción de la Co-
rrupción en Latinoamérica es de 43 
puntos. Entre los países más corru-
tos se posicionó a Venezuela (13), 
Nicaragua (17), Honduras y Guate-
mala (23).

En una franja media se situó a 
Cuba (42), Colombia (40), Argenti-
na (37), Brasil (36), República Do-
minicana y Panamá (35), Ecuador 
(34), Perú (33), El Salvador y Mé-
xico (31), Bolivia (29) y Paraguay 
(28).

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/transparencia-internacional-mantiene-a-chile-como-uno-de-los-paises
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El veto sobre 
Machado y Capriles 
y el regreso de 
las sanciones 
suponen un revés 
para una hipotética 
normalización de 
relaciones entre 
Estados Unidos, 
Venezuela y la 
oposición.

Estados Unidos reimpone sanciones 
a Venezuela tras confirmarse 
la inhabilitación de la candidata 
opositora María Corina Machado

N ueva marcha atrás en 
las relaciones entre 
Venezuela y Estados 
Unidos.

El gobierno estadounidense 
comenzó este lunes a reimponer 
sanciones económicas sobre Ca-
racas, tres días después de que 
el Tribunal Supremo confirmara 
la inhabilitación de la candidata 
presidencial opositora María Co-
rina Machado.

Las primeras medidas afectan 
al sector minero. Según un comu-
nicado de la Oficina de Control de 
Activos Extranjeros de EE.UU., toda 
empresa estadounidense que 
negocie con la compañía estatal 
Minerven tiene hasta el 13 de fe-
brero para "cerrar transacciones" 
con la misma.

La decisión se produce después 
de varias advertencias de Washin-
gton a Caracas de no revertir la re-
lajación de sanciones que comenzó 
el año pasado, tras los llamados 
Acuerdos de Barbados entre el 
gobierno y la oposición venezo-

lana.
Machado, quien fue elegida con 

amplia mayoría como la candidata 
de unidad de la oposición en octu-
bre, había sido inhabilitada en ju-
nio por la Contraloría General de 
Venezuela (CGR) para postularse 
a cargos de elección popular du-
rante un plazo de 15 años.

Además de mantener el veto a 
Machado, el Supremo confirmó el 
pasado viernes la inhabilitación de 
su posible sustituto en la oposición, 
el dos veces candidato presidencial 
Henrique Capriles.

El veto sobre Machado y Capriles 
y el regreso de las sanciones supo-
nen un revés para una hipotética 
normalización de relaciones en-
tre EE.UU., Venezuela y la oposi-
ción.

Además de las garantías electo-
rales, Washington exigía a Cara-
cas levantar las inhabilitaciones 
a miembros de la oposición, rela-
jar prohibiciones y liberar a pre-
sos políticos y estadounidenses 
"detenidos injustamente".

A cambio, la Casa Blanca flexibi-
lizó algunas de las duras sanciones 
que pesan sobre la economía vene-
zolana, como los límites a la venta 
de petróleo y gas en el exterior.

En diciembre, Estados Unidos 
liberó al empresario colombiano 
Alex Saab, aliado clave de Maduro, 
a cambio de varios venezolanos y 
estadounidenses detenidos en el 
país sudamericano. Pero estos pa-
sos hacia una posible normaliza-
ción parecen frenarse en seco con 
los últimos acontecimientos.

Horas antes de la reimposición 
de las sanciones este lunes, John 
Kirby, portavoz de Seguridad Ba-
cional de la Casa Blanca, dijo que 
las medidas que imponga EE.UU. 
dependerán de Maduro y su go-
bierno.

"Tienen hasta la primavera 
para honrar sus compromisos. 
Tienen decisiones que tomar antes 
de que nosotros midamos qué deci-
siones tomaremos", dijo Kirby.

Deterioro del clima político

Este lunes, el jefe de la delega-
ción del Gobierno de Venezuela en 
las negociaciones con la oposición, 
Jorge Rodríguez, advirtió que su 
país responderá con severidad si 
EE.UU. reanuda o aplica nuevas 
sanciones contra el país. "Si hay 
alguna acción agresiva, nuestra 
respuesta será severa, recíproca 
y enérgica", aseguró Rodríguez en 
rueda de prensa.

En el mismo día, Machado reite-
ró sus intenciones de competir en 
las próximas elecciones presiden-
ciales a pesar del veto confirmado 
por el Supremo. "Quiera o no quie-

ra Maduro, se va a medir conmigo 
y lo vamos a derrotar en eleccio-
nes presidenciales", dijo ante pe-
riodistas la exdiputada liberal, que 
descartó la posibilidad de que al-
guien la sustituya como candidata 
de la opositora Plataforma Unitaria 
Democrática (PUD).

El clima político se ha enrare-
cido con rapidez en Venezuela en 
las últimas semanas. El gobierno 
denunció un supuesto complot 
para asesinar a Maduro y acusó 
a periodistas y activistas de ser 
parte de él.

Poco antes, tres dirigentes 
regionales de la campaña de 
Machado fueron detenidos y 
vinculados a una presunta cons-
piración contra el gobierno, según 
acusación del fiscal general, Tarek 
William Saab, quien anteriormente 
fue diputado constituyente y gober-
nador electo por el chavismo.

En medio de estas denuncias de 
conspiraciones que derivaron en la 
detención de civiles y militares, Ma-
duro dijo el jueves que los acuerdos 
que firmó su gobierno con la oposi-
ción en octubre de 2023 en Barba-
dos están "heridos de muerte".

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/estados-unidos-reimpone-sanciones-a-venezuela-tras-confirmarse-la
https://puranoticia.pnt.cl/internacional/estados-unidos-reimpone-sanciones-a-venezuela-tras-confirmarse-la
https://puranoticia.pnt.cl/internacional/estados-unidos-reimpone-sanciones-a-venezuela-tras-confirmarse-la
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Santiago Wanderers ya tiene programación para 
las primeras cinco fechas del Ascenso

Everton de Viña del Mar afina detalles para lo que 
será su primer amistoso internacional

A menos de un mes del inicio del 
Campeonato de Ascenso, la Aso-
ciación Nacional de Fútbol Profe-
sional (ANFP) dio a conocer el fixtu-
re de los equipos.

Es así como Santiago Wande-
rers ya conoce a quiénes serán sus 
primeros cinco rivales en pos de 
conseguir el ansiado objetivo de la 
temporada 2024: subir a Primera 
División.

El debut será el lunes 26 de fe-
brero, a las 19:00 horas, ante De-
portes Recoleta, en duelo donde 
los caturros deberán actuar como 
visitantes en la región Metropoli-
tana.

El sábado 2 de marzo, en tanto, 
los verdes harán su estreno en el es-
tadio Elías Figueroa de Valparaíso, 
donde recibirán a Deportes Santa 
Cruz a las 12:00 horas.

La tercera fecha la disputarán 
en condición de visitante cuando 
se desplacen hasta el estadio La 
Portada para verse las caras ante 
Deportes La Serena, duelo que se 
disputará a las 12:00 horas del sá-
bado 9 de marzo.

El domingo 17 de marzo, a las 
20:30 horas, los caturros deberán 

volver a jugar de visitantes, esta vez 
ante Unión en San Felipe en esta-
dio a definir.

La quinta fecha –última con pro-
gramación definida por la ANFP– 
verá a Santiago Wanderers reci-

Dos duelos de local y tres de visitante serán los primeros cinco desafíos que 
tendrán los caturros en su misión de conseguir el tan anhelado ascenso a 
Primera División.

Everton de Viña del Mar se 
prepara para lo que será su primer 
amistoso internacional de la tem-
porada 2024, cuando en el marco 
de la segunda fecha de la Copa Viña 
enfrenten a Independiente del Va-
lle de Ecuador.

El duelo se disputará a las 21:00 
horas de este miércoles 31 de ene-
ro en el estadio Sausalito, en lo que 

El duelo se 
disputará a las 
21:00 horas de este 
miércoles 31 de 
enero en el estadio 
Sausalito, en lo que 
será su segundo 
partido amistoso de 
la temporada 2024.

biendo en el estadio de Playa Ancha 
a Deportes Temuco, encuentro que 
se disputará a las 18:00 horas del 
domingo 24 de marzo.

Cabe hacer presente que los ca-
turros ya comenzaron su intensa 

preparación para estos partidos, 
donde el técnico Francisco Palladi-
no dispuso entrenamientos a doble 
jornada para el plantel, quien se 
pone a punto para afrontar este im-
portante desafío.

será su segundo partido amistoso 
de la temporada 2024 tras caer por 
la cuenta mínima ante Colo-Colo en 
condición de local.

Para este encuentro se espera 
una masiva llegada de hinchas vi-
ñamarinos, principalmente niños, 
mujeres y adultos mayores, quienes 
tendrán la posibilidad de adquirir 
entradas con un 50% de descuen-

to.
Cabe recordar que el elenco oro 

y cielo continúa su preparación de 
cara a lo que será la temporada 
2024, donde tendrán desafíos en 
tres frentes: el Campeonato Nacio-
nal de Primera División, la Copa 
Chile y la Copa Sudamericana.

Para ello, los ruleteros se han ar-
mado con nueve jugadores nuevos, 

los cuales ya están a disposición 
de las órdenes de Francisco Mene-
ghini, quien intenta consolidar al 
equipo ante lo que será su debut 
en el torneo nacional el viernes 16 
de febrero cuando reciba en el es-
tadio Sausalito a las 19:00 horas a 
Palestino.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/santiago-wanderers-ya-tiene-programacion-para-las-primeras-cinco-fechas
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/everton-de-vina-del-mar-afina-detalles-para-lo-que-sera-su-primer
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Unión Española oficializó el regreso de Emiliano 
Vecchio para la temporada 2024

Nicolás Jarry y su defensa en el Chile Open de 
tenis: "Sería espectacular ganar de nuevo"

La tarde del jueves se llevó a 
cabo el lanzamiento oficial del 
Chile Open, certamen que arran-
cará el 24 de febrero y se extende-
rá hasta el 3 de marzo, y que tiene 
como actual monarca al tenista 
nacional Nicolás Jarry (20° del 
ranking ATP).

En conferencia de prensa, el 
"Príncipe" se mostró sumamente 
ilusionado con repetir el éxito al-
canzado el año pasado, cuando de-
rrotó por parciales de 6-7(5), 7-6(5) 
y 6-2 al argentino Tomás Martín 
Etcheverry.

"No podría describir lo que sen-
tiría, ya que fue increíble la felicidad 
que tuve tras ese resultado, la cual 
me duró semanas y nada me podía 
apartar de aquella sensación. Hay 
que ir paso a paso seguramente 
con el rival que toque. Hay que ir 
viendo el cuadro y ahí se verá. Se-
ría espectacular ganar de nuevo", 
indicó el nieto de Jaime Fillol.

Por otra parte, la primera raque-
ta nacional destacó la presencia 

El cuadro hispano anunció el retorno del 
volante argentino a sus filas, quien brilló y 
fue subcampeón con el elenco de colonia en 
2012.

El "Príncipe" se mostró ilusionado con repetir el 
éxito alcanzado el año pasado, cuando derrotó 
por parciales de 6-7(5), 7-6(5) y 6-2 al argentino 
Tomás Martín Etcheverry.

Buenas noticias para la Unión 
Española, quien confirmó el regre-
so de un viejo conocido a su plantel 
para la temporada 2024, anun-
ciando así la llegada del volante 
argentino Emiliano Vecchio.

El cuadro hispano oficializó la 
llegada del trasandino formado 
en Rosario Central este martes a 
través de sus redes sociales, quien 
proviene de Racing de Avellaneda. 

“Y llegó el día que anhelaba toda 
la #FamiliaHispana. Tras 12 años, 
Emiliano Vecchio vuelve a la Ca-
tedral para vestir los colores de 
@UEoficial. Tenemos tú y yo algo 
pendiente, tú me debes algo y lo 
sabes. ¡Bienvenido a tu casa, “Gor-
do” querido!”, expuso el club en 
sus redes sociales. 

Cabe recordar que, Vecchio bri-
lló y fue subcampeón con los rojos 
el 2012, por lo que en su regreso 
se suma a los recientes fichajes 
confirmados de Nicolás Peñailillo, 
Bastián Roco, Franco Torgnascioli, 
Valentín Adamo, Diego González y 
Franco Frías.

del croata Martin Cilic, a quien 
calificó como "un jugador muy ex-
perimentado y será su primera vez 
acá, lo que seguramente será muy 
bueno para el torneo y para los chi-
cos que estén. El torneo con él y sin 
él es muy bueno".

Respecto a su arranque de tem-
porada con sus nuevos entrena-
dores, la "Torre" dijo estar "muy 
contento con todo el equipo, con 
César (Fábregas) y Juan Ignacio 
Chela que se va a sumar ahora 
en esta gira sudamericana. Tengo 
ganas de seguir empujando este 
nuevo proceso y seguir trabajando 
y ver cómo van resultando las co-
sas".

Por último, Jarry enfatizó que 
"mis expectativas son seguir ha-
ciendo buenos partidos. El año 
pasado fue increíble, ya que el 
público me ayudó de salir de si-
tuaciones bien difíciles. Quiero 
aprovechar de jugar este tipo de 
torneos, compartiendo con mi fa-
milia y con todos los chilenos".

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/nicolas-jarry-y-su-defensa-en-el-chile-open-de-tenis-seria
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/union-espanola-oficializo-el-regreso-de-emiliano-vecchio-para-la


Se cumplen 400 días desde que “Mane” Swett 
no puede estar con su hijo

Se confirma el secreto a voces: Maite Orsini y 
“Mago” Valdivia tienen una relación

400 días, esa es la cantidad de 
días que la actriz nacional María 
Elena Swett no ha podido estar 
con su hijo, ya que el pequeño fue 
a pasar las navidades del 2022 con 
su padre John Bowe, a los Estados 
Unidos, pero hasta el día de hoy, su 
progenitor no lo ha devuelto con su 
madre.

Cabe recordar, que la interprete 
nacional estuvo ligada sentimen-
talmente con el escritor estadou-
nidense, y de esa relación nació 
Santiago Bowe Swett.

En las festividades de hace dos 
años, el padre quería pasar tiem-
po con su hijo, y la actriz aceptó, 
pensando que solo serían un par 
de semanas, y luego se devolve-
ría, cosa que hasta hoy no ha pa-
sado.

Swett periódicamente sube fo-
tos y videos con dedicatorias para 
su hijo, y regularmente actualiza 
los días que no ha podido estar con 
Santiago. Por otra parte, sus segui-
dores, siempre están dándole áni-
mos y han hecho peticiones para 
que el escritor devuelva al menor 
a Chile.
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La diputada asegura que fue un proceso largo, 
antes de poder decidir que serían pareja.

Uno de los secretos a voces más 
bullados de la farándula local, es la 
relación sentimental entre la di-
putada Maite Orsini y el ex futbo-
lista Jorge Valdivia, y por primera 
vez, la parlamentaria habló abier-
tamente de su amor.

En conversación con revista Vel-
vet, Orsini comentó que, a pesar 
de los rumores, esto recién fue 
oficial en octubre de 2023, an-
tes de eso, ella se había resistido a 
dar el paso de ser una pareja, pero 
fueron actitudes de él, que le hizo 
repensar su decisión.

“Él siempre estuvo ahí para 
subir el ánimo, siempre con una 
sonrisa, con una buena cara, con 
un apañe. Constantemente di-
ciéndome lo maravillosa que yo 
era, como tirándome para arriba. 
Cuidándome. Dándome ánimo. Ahí 
estuvo. Estoico. Hasta que llegó un 

momento en el que decidí dejar de 
luchar porque, al final del día, que-
ría estar con él “, aseguró la política.

Por otra parte, también hubo 
otra razón para estar juntos, la cual 
es que gracias al futbolista ella se 
pudo calmar y curar su insomnio: 
“Me he hecho hartos tratamien-
tos. Y lo que pasó es que me em-
pecé a dar cuenta de que cuando 
dormía con él, dormía toda la no-
che. Podía dormir 12 horas”.

Para finalizar, al ser consultada 
por la vida pasada de Valdivia, Or-
sini fue tajante: "Esa otra imagen 
que se muestra de él en los medios 
de comunicación, yo no la conoz-
co (...). No conozco a esa persona 
y no sé ni me corresponde hablar 
de cómo fue él en su vida antes de 
conocerme. No sé cómo era. Pero 
sé que todo eso que se dice de él, yo 
nunca lo vi".

Desde diciembre del 2022, que la actriz no 
ha estado a su lado, ya que el padre no lo ha 
devuelto a Chile.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/se-confirma-el-secreto-a-voces-maite-orsini-y-mago-valdivia-tienen
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/se-confirma-el-secreto-a-voces-maite-orsini-y-mago-valdivia-tienen
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/se-cumplen-400-dias-desde-que-mane-swett-no-puede-estar-con-su-hijo
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El humorista asegura que cuando ha contado la 
talla en otros países, nadie se ha ofendido.

María Becerra por polémica de Peso 
Pluma en Viña 2024: “Ante todo existe 
una libertad de expresión”

A semanas de que empiece el 
Festival de Viña 2024, todavía no 
se ha disipado la polémica entre 
Peso Pluma y el certamen inter-
nacional, por el contenido de la 
letra de las canciones del artista, el 
cual se cree que fomenta la “narco 
cultura”.

María Becerra, otra cantante 
que se presentará en el festival y 
que fungirá como jurado, también 
se refirió a la polémica y en con-
versación con el portal Culto, se re-
firió a si es válido o no que el artista 
se presente en el escenario, a pesar 
del contenido de sus canciones.

“Los artistas somos contado-
res de historias. Me inspiro para 
hacer mi música en las historias 
de otras personas, algunas mías y 
otras que veo en la calle o que me 
cuentan. Tengo una canción incluso 
sobre lo que es ser madre soltera, 

cosa que no me ha pasado”, dijo la 
interprete.

“Los artistas tienen un poco ese 
rol de contar historias, y eso es lo 
que siento que hace él. Me parece 
que ante todo existe una libertad 
de expresión, y no podemos estar 
censurando a los artistas, no po-
demos estar callándolos cuando 
están contando historias, lo que 
no deja de ser arte”, reflexionó.

“Si la gente elige escuchar su 
música, no podemos estar censu-
rándolo. Hay gente que está preo-
cupada por lo que puedan absorber 
sus hijos escuchando la música, y la 
verdad yo creo que la educación, el 
respeto, los buenos valores empie-
zan por la casa. Creo que, si educas 
bien a tu hijo, no va a crecer pen-
sando que algo que está mal, está 
bien”, concluyó.

El humorista 
asegura que 
cuando ha 
contado la 
talla en otros 
países, nadie 
se ha ofendido.

Álvaro Salas por broma que le trajo 
problemas en el pasado: “que poco 
sentido del humor, hueón, si era un 
chiste”

El comediante nacional Álvaro 
Salas en conversación con Kike 
Morandé en su canal de Youtube, 
comentó sobre el chiste que le va-
lió muchas críticas en el pasado, a 
tal punto, que acumuló múltiples 
denuncias ante el Consejo Nacio-
nal de Televisión (CNTV).

La historia, en cuestión, se refería 
al tema de la inmigración, que con-
tó en el marco del Festival de Las 
Condes en 2021: “no, lo voy a repe-
tir y me van a cagar de nuevo, pero 
dije ‘que ha cambiado tanto la 
educación que antes las pizarras 
eran negras y los alumnos eran 
blancos’. Nada más”.

El chistólogo aseguró que solo 
esa línea, le valió cartas de denun-
cia por el ente que recoge las que-
jas de los televidentes, y también, 
mucha desaprobación en redes 
sociales.

Por otra parte, asegura que en 
Chile nos pusimos “graves”, ya que, 
“Yo estuve en Suecia a mitad del 
año pasado y pregunté si había al-
gunos temas acá (que no se puedan 
tocar). ‘No, acá se cagan de la risa’ 
(le respondieron). ‘Si yo soy negro, 
¿por qué me voy a ofender?’, decían. 
Y acá hay que tener mucho... que 
poco sentido del humor, hueón, si 
era un chiste”.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/alvaro-salas-por-broma-que-le-trajo-problemas-en-el-pasado-que-poco
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/maria-becerra-por-polemica-de-peso-pluma-en-vina-2024-ante-todo-existe
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/maria-becerra-por-polemica-de-peso-pluma-en-vina-2024-ante-todo-existe
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